

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Aplica EU arancel del 17% al tomate. **El Universal:** Ocultan resultados de cinco auditorías a Pemex. **La Jornada:** Aplica EU arancel de 17.09% al jitomate mexicano. **Excélsior:** "México buscará un acuerdo global con EU". **El Heraldo de México:** Arancel a jitomate es una decisión política. **Milenio Diario:** "Demandaré... no se dialoga con el abogado de un narco": Claudia. **El Financiero:** Desestiman mercados amenaza de aranceles. **El Economista:** EU aplica cuota antidumping de 17.09% al tomate mexicano. **El Sol de México:** EU le hinca el diente al jitomate mexicano. **24 Horas:** Lanza EU tomatazo a producto mexicano. **Reporte Índigo:** La promesa energética pendiente.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Opera la Unión Tepito (en lavandería!). **El Universal Cd.:** Comercio en la Alameda, ¿sí o no? . **La Jornada Cd.:** Protestan por daños a causa de ampliación de línea del Metro. **Excélsior Cd.:** Tláloc desata su furia. **El Heraldo de México Cd.:** Regresan fuertes lluvias a la CDMX. **El Financiero Cd.:** Discuten Baker Hughes y Sheinbaum inversión. **El Sol de México Cd.:** Denuncian trabajadores de limpia falta de visibilidad. **24 Horas Cd.:** SE EXTIENDE. La gentrificación, un tema que detonó movilizaciones hace unos días, no es un fenómeno exclusivo del corazón de la capital. **Reporte Índigo Cd.:** Movilidad mundialista a contrarreloj . **Eje Central Cd.:** Entrega Brugada más de 22,000 apoyos del programa Desde la Cuna. .

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) pone a disposición de la ciudadanía el micrositio Acciones Afirmativas en materia de postulación de candidaturas para Grupos de Atención Prioritaria en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. El micrositio también contiene una sección de preguntas frecuentes donde se responden dudas como quién puede participar en las consultas y las medidas para garantizar la inclusión, entre otras. En 2027, los capitalinos acudirán nuevamente a las urnas para renovar cargos de elección popular. Por ejemplo, 16 alcaldías elegirán nuevos titulares, además de 66 diputaciones locales para el Congreso capitalino. A nivel federal, se elegirán a los 500 representantes de la Cámara de Diputados y se votará por presidentes municipales. "Estas medidas temporales están orientadas a subsanar las desigualdades y barreras estructurales que enfrentan estos grupos de la población para ejercer plenamente sus derechos y acceder a recursos en diversas áreas de la vida.", afirmó **Patricia Avendaño, consejera presidenta del IECM**. [24 Horas](#), [Reporte Índigo](#), [La Prensa](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** lanzó un canal de atención ciudadana a través de WhatsApp para ayudar a los capitalinos con dudas sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Este servicio, disponible las 24 horas del día, forma parte del Centro de Información Telefónica del **IECM** y busca proporcionar información clara, rápida y accesible sobre el ejercicio democrático, incluyendo ubicación de Mesas Receptoras de Opinión y proyectos registrados por colonia. La votación presencial será el 17 de agosto, y también se podrá participar de forma digital mediante el Sistema Electrónico por Internet (SEI) a través de la app "**IECM SEI**". Los ciudadanos tendrán que registrarse antes del 30 de julio para la votación digital. El **IECM**, a través de esta nueva herramienta, busca facilitar la participación ciudadana en la toma de decisiones sobre el presupuesto. [Reforma](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Infobae América \(Sitio\)](#), [Megalopolis \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** explicó a Reforma que en la elección judicial local, en mil 115 casillas se tuvo que pedir a los habitantes que estaban en filas para que asumieran el cargo de tercer escrutador. En mil 63 solicitaron sustituto para cuarto escrutador; en 745 al segundo escrutador; mientras que en 204 tuvieron que ayudarse de la población para que alguien ejerciera como segundo secretario, en 7 casos, como presidente. [Reforma](#)

Los vecinos del Centro Urbano Presidente Alemán (CUPA), en la Alcaldía Benito Juárez, han encontrado en el Presupuesto Participativo un alivio para hacer mejoras en los edificios y áreas comunes que conforman este multifamiliar. En diferentes años, han registrado proyectos ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y tras ganar en votaciones, han logrado impermeabilizar, reparar escaleras dañadas por sismos o han llevado a cabo la rehabilitación de jardines, entre otros. Eloísa Berthely, integrante de la Comisión de Participación Comunitaria (Copaco) de la Colonia Del Valle, explicó que también han conseguido darle mantenimiento a algunos elevadores de los inmuebles con el uso de la partida vecinal. [Metro](#), [Reforma.com \(sitio\)](#)

Fernando Díaz Naranjo escribió: El voto por internet se instrumentó por primera vez por el entonces **Instituto Electoral del Distrito Federal** (hoy **IECM**) en 2012 para recibir la votación de los mexicanos residentes en el extranjero durante la elección de la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. [El Universal \(sitio\)](#)

Adrián Rueda escribió: Donde se soltó la grilla es en el Tribunal Electoral de la CDMX, que la semana pasada tuvo que retrasar un dictamen sobre la controversia de la magistrada electa al Tribunal de Disciplina Judicial, Martha Chávez, contra el acuerdo del **Instituto Electoral capitalino**, de sólo otorgarle cinco años en el cargo, a pesar de haber sido la mujer más votada, y no ocho, como Diego Guerrero, siendo el segundo en la contienda. El retraso se debió a que la magistrada electoral Patricia Jiménez pedía a sus compañeros esperar la opinión jurídica de Clarita Brugada para no regarla. Lo curioso es que esa opinión había llegado hora y media antes y ella era la única que no lo sabía... y eso que fue su jefa en Iztapalapa. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

El Instituto Electoral del Estado de México está reforzando la participación ciudadana y la formación democrática más allá de las elecciones del Estado de México. Por cierto, en la Ciudad de México se está llevando a cabo ahorita la campaña del Presupuesto Participativo para las personas que nos escuchan en plataformas. En la Ciudad de México hay que participar; estas cosas democráticas ayudan mucho. Si usted quiere mejorar su colonia, si quiere que haya presupuesto para los parques, hay que participar, hay que ir, hay que estar ahí. En fin, esto lo organiza el

Instituto Electoral de la Ciudad de México. Se está haciendo algo similar en el Estado de México. [EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Regístrate como persona observadora, tienes hasta el 4 de agosto. Revisa la convocatoria. [Publimetro](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Consulta de Presupuesto Participativo 2025. ¡Mejora tu entorno desde tu celular! Regístrate en el Sistema Electrónico por Internet (SEI), tienes hasta el 30 de julio. [La Prensa](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Suprema Corte de Justicia admitió ayer a trámite lo que, hasta ahora, es la impugnación más seria contra la elección de dos magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La presidenta Norma Piña admitió el juicio de inconformidad electoral promovido por el colectivo Poder Ciudadano y lo turnó al ministro Alberto Pérez Dayán, quien deberá presentar un proyecto de sentencia al pleno de la Corte. [Reforma](#), [El Financiero](#), [La Razón de México](#)

Jaque Mate publica: El INE ha ordenado a la reportera Laura Brugés revelar las fuentes de un artículo sobre el uso de acordeones para inducir el voto en la elección judicial. De no hacerlo sería multada con 56,570 pesos. Un periodista tiene la obligación ética de reservar fuentes, pero además este derecho es reconocido en la Declaración de Principios sobre Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. El INE viola este principio. [Reforma](#)

REFORMA ELECTORAL

La Presidenta Claudia Sheinbaum rechazó ayer la propuesta de un grupo de ex consejeros del INE para que la reforma electoral contemple un incremento del número de diputados y senadores plurinominales. Durante la conferencia mañanera, consideró que quien pretenda llegar al Congreso debe hacer campaña y ganarse el voto de los electores. [Reforma](#), [El Herald de México](#), [La Razón de México](#), [Excélsior](#)

Manuel J. Jauregui escribió: Si se deja crecer el cáncer de la corrupción dentro de las estructuras de la 4T, éste acabará por destruir el movimiento con todo y cacique. La Presidenta aún no cumple un año en el Gobierno y ya se perciben en su Administración muestras de desgaste prematuro que, con el paso del tiempo, pueden tornarse en debilitantes grietas. Se desvive ella en tapar los grandes boquetes que le heredaron, y mucho se esmera en proteger la imagen de su mentor/padrino, procura en todo seguir "su línea" y acabar las tareas destructivas que le encomendaron: acabar con los organismos autónomos, someter al Poder Judicial y, en puertas, realizar una "reforma electoral" cuyo fin es anular por completo a la oposición. [Reforma](#)

365 Días publica: Tuve oportunidad de decirle ayer a Lorenzo Córdova que la propuesta presentada por él y sus compañeros del Instituto de Estudios para la Transición Democrática podría ser el embrión de la reforma electoral de 2036 o 2043, no sé, pero que su viabilidad hoy es absolutamente improbable y servirá para que el régimen de la

4T se mofe de ellos. “Puede ser, pero preferimos dejar testimonio y que se burlen de nosotros a cruzarnos de brazos y, como el autoritarismo es avasallante, no hacer nada”, me rebatió. [Excélsior](#)

Segundo Piso destaca: La próxima reforma electoral no parte desde la presión opositora porque se cayó el sistema (1988), porque se ganó con un estrecho y cuestionado margen (2006) o porque se produjo un pacto de élites (2012). Es la posibilidad que tiene un gobierno de izquierda audaz para usar el poder para transformar, para democratizar la democracia. La principal responsabilidad de quien llega al poder es mantener su mayoría y la presidenta puede impulsar una reforma profunda sin arriesgarla. [El Financiero](#)

INE

Miguel Ángel Patiño, quien ocupó la Dirección Ejecutiva de Organización del INE, fue reincorporado al organismo como director de Procedimientos Especiales Sancionadores, puesto vacante desde noviembre de 2023. REFORMA informó hace una semana que la presidenta del organismo, Guadalupe Taddei, solicitó su renuncia tras encargarse de la realización de la elección presidencial de 2024 y la renovación del Poder Judicial este año. [Reforma](#), [La Jornada](#), [El Economista](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) destina mil 438 millones de pesos este año para que la credencial de elector con fotografía sea el principal medio de identificación de los mexicanos, además de su función para poder ejercer el sufragio, mientras que el Gobierno federal tendrá que recabar los datos de la población para la nueva CURP biométrica, que también fungirá como identificación oficial. [24 Horas](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo criticó que exconsejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) como Lorenzo Córdova, Leonardo Valdés y José Woldenberg propongan incrementar la cantidad de plurinominales, en lugar de eliminarlos. Otra de las peticiones planteadas por los exconsejeros es que la reforma que plantee el Ejecutivo federal sea avalada por consenso y no usando la mayoría calificada con la que cuenta Morena y sus aliados del PT y PVEM en el Congreso. [ContraRéplica](#)

Bajo Reserva publica: En el Instituto Nacional Electoral (INE) se tiraron al suelo, y para justificar que en un anuncio se utilizó una voz clonada por inteligencia artificial, le hicieron al pobre. Tras la polémica originada por el uso de esta tecnología, el INE argumentó que “nos dieron un recorte presupuestal del 40% en el presupuesto, por ello echamos mano de la creatividad interna, pero legal” y dijo que siempre ha apoyado a los actores y los ha contratado para hacer cápsulas o spots con talento nacional. Sin embargo, esta vez prefirió la economía de la inteligencia artificial en lugar de pagar por un profesional de la voz. Una triste historia de pobreza que hace brotar las lágrimas. [El Universal](#)

Trascendió destaca: Que la supuesta versión de la renuncia voluntaria de Miguel Ángel Patiño, hasta ayer director ejecutivo de la Organización Electoral del INE, se vino abajo por su propio peso, pues no tiene lógica que el funcionario rechace un cargo para postularse a otro menor, en este caso la Dirección de Procedimientos Especiales Sancionadores, que estaba vacante desde 2023. Esta jugada lleva el mismo sello que otras en las que ha estado involucrada Guadalupe Taddei: el pecado, llevar décadas en el instituto y haber convivido con los exjefes. [Milenio Diario](#)

Rozones indica: Toda una polémica ha levantado el presunto uso de la voz del fallecido locutor Pepe Lavat en un spot del INE. El caso se conoció en una protesta que llevaron a cabo actores de doblaje el domingo pasado para exigir que se regule la utilización de la Inteligencia Artificial, pues como gremio ya están resintiéndolo el uso de ese avance tecnológico. Y es que, señalaron, a través de distintos softwares se están apropiando de sus voces y éstas a su vez están siendo explotadas por terceros sin pagar derechos de autor. Ya en el propio INE han rechazado que se haya dado el uso de la voz original, como se entiende que no ocurrió, pero han justificado su accionar. [La Razón de México](#)

Crónica Política señala: El ex presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, tiene toda la razón cuando dice que: "La credencial (para votar con fotografía) va a perder uno de sus principales atractivos que permite que el Padrón Electoral esté muy actualizado (...). La nueva CURP biométrica eventualmente va a poner a competir dos instrumentos y eso va a traer inevitablemente como consecuencia una desactualización del Padrón". Sí, más allá de intentos de control, la CURP biométrica podría impactar al Padrón Electoral y a la Lista Nominal, dos instrumentos elementales para las elecciones, sobre todo la Lista Nominal que es la relación de ciudadanos y ciudadanas con credencial para votar, la cual, es hartamente sabido, la ciudadanía obtiene más como un documento de identificación, pero que la tiene para poder ejercer su voto. [El Independiente](#)

CONGRESO LOCAL

El diputado migrante del PAN, Raúl Torres Guerrero, anunció que desde el Congreso de la Ciudad de México se prepara una batería de iniciativas y puntos de acuerdo enfocados en la atención de chilangos deportados desde Estados Unidos, así como implementar acciones en materia económica y apoyo familiar. "Se fueron por un sueño a Estados Unidos y gracias a su trabajo y esfuerzo, han logrado construir un patrimonio, pero es imposible mantener un ritmo de vida adecuado por las constantes amenazas del gobierno de Trump", dijo. [24 Horas](#)

Este 15 de julio, el Congreso de la Ciudad de México llevará a cabo el primer foro "Turismo que suma, no que desplaza" donde se hablará del tema de la gentrificación. Lo anterior, en el contexto de la relevancia que ha tomado el tema después de la marcha del 4 de julio contra la gentrificación, que se inició en el Foro Lindbergh de la Condesa y avanzó por la colonia Roma. [Reporte Índigo](#)

La Bancada de Morena en Congreso Local anunció la realización de Diálogos Contra la Gentrificación, espacio plural y abierto de escucha, discusión y propuestas frente a uno de los fenómenos urbanos más preocupantes de Ciudad de México. Buscamos reconocer las causas estructurales de la gentrificación, como la especulación del suelo, el turismo inmobiliario, la desigualdad habitacional y el despojo cultural, e identificar las respuestas necesarias desde lo legislativo, lo gubernamental, lo comunitario y lo empresarial. [La Prensa](#)

Línea 13 publica: Todo parece indicar que el debate de hoy en día en la capital del país está relacionado con la famosa gentrificación. Ahora es el líder de los diputados del Partido Verde en el Congreso de la Ciudad de México, Jesús Sesma, aunque tarde, se sube al tema y señala que con la llegada de extranjeros a la capital se incrementaron las rentas hasta en un 80%, generando el desplazamiento de personas originarias de colonias tradicionales como Roma, Condesa O la Juárez. [ContraRéplica](#)

CIUDAD DE MÉXICO

En el Zócalo capitalino, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, entregó 22 mil apoyos económicos para niños de hasta tres años de edad. La asistencia económica forma parte del programa Desde la Cuna, que proporciona a padres de familia 2 mil 200 pesos bimestrales. [La Jornada](#)

Vecinos de la colonia Primera Victoria sección Bosques bloquearon calles para exigir a la Secretaría de Obras y Servicios la atención inmediata a los daños estructurales que- aseguran- sufrido sus viviendas debido a las obras de ampliación de la línea 12 del Metro. Señalaron que al menos 160 viviendas presentan cuarteaduras a lo largo y ancho de muros y el desprendimiento de pisos, provocados por los trabajos subterráneos. También expresaron su preocupación por la ausencia de estudios de suelo y la constante actividad telúrica en la zona, donde se registran microsismos al menos una vez al mes. [La Jornada](#)

El Gobierno de la Ciudad de México reportó 47 encharcamientos y 22 árboles caídos, el despliegue de 70 servidores públicos y 35 vehículos como parte del Plan Tlaloque. Calles en las alcaldías como Iztacalco, Venustiano Carranza, Cuauhtémoc se pintaron de blanco por el granizo, según reportes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Los Bomberos reportaron caída de árboles y ramas en alcaldías como Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Iztacalco y Miguel Hidalgo. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, dio a conocer las obras de movilidad para ejecutarse como parte del “Plan Integral de Movilidad” de su administración y para la Copa Mundial de 2026. La jefa de Gobierno de la CDMX mencionó que una de las obras más importantes, es la renovación y ampliación del Tren Ligero “El Ajolote”, que va de Tasqueña a Xochimilco, con la adquisición de 17 convoyes nuevos de doble vagón para cubrir la demanda de 420 mil pasajeros al día y un sistema e infraestructura de regulación de trenes. [Reporte Índigo](#)

NACIONAL

La Presidenta de México incrementó la meta de construcción de viviendas nuevas de un millón a un millón 200 mil para el sexenio, con 186 mil casas previstas para este año mediante el programa Vivienda para el Bienestar. Esta medida incluye la entrega de créditos para mejoramiento y ampliación de hogares, y la escrituración de un millón de viviendas. Los predios para estas construcciones ya están listos, provenientes de donaciones y terrenos federales y privados. [Excélsior](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: La presidenta Claudia Sheinbaum, al concentrar toda la comunicación de la 4T, ha sufrido desgaste político al enfrentarse directamente a las acusaciones de Jeffrey Lichtman, abogado de Ovidio Guzmán. La decisión de demandar a Lichtman por difamación ha sido cuestionada, pues el presunto delito ocurrió en Estados Unidos. Situaciones como esta debilitan la imagen de la presidenta. [Reforma](#)

Frentes Políticos destaca: En el marco de los 200 años de relaciones diplomáticas entre Francia y México, se anunció la próxima visita del presidente Emmanuel Macron a México este año. Por otra parte, la presidenta Claudia

Sheinbaum se muestra optimista sobre un posible acuerdo global entre México y Estados Unidos en seguridad, migración y comercio. Además, la presidenta insiste en eliminar los plurinominales en el Congreso sin explicar cómo garantizará la voz. [Excélsior](#)

Sacapuntas refiere: La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que no se encubrirá a nadie relacionado con el robo de combustibles y que las investigaciones llegarán hasta las últimas consecuencias. En otro tema, Jeffrey Lichtman, abogado de Ovidio Guzmán, se ha visto involucrado en controversias con México, ya que el gobierno del país anunció una demanda en su contra. Además, el Partido Verde evalúa la posibilidad de ir solo por la gubernatura de Quintana Roo, mientras que el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, advierte que las alianzas estratégicas no garantizan la militancia de los políticos. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo indica: El senador Fernández Noroña desafió a Ovidio Guzmán, alias “El Ratón”, sin considerar el riesgo de sus denuncias en EE. UU., lo que podría afectar al gobierno mexicano. Además, un delincuente chino, dueño de precursores de fentanilo, ha escapado tras recibir prisión domiciliaria, y se ha ordenado una cacería nacional para recapturarlo. Finalmente, las tensiones continuas entre México y Trump amenazan con afectar la economía de ambos países, especialmente en el sector agrícola. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: La organización pro-Trump México Republicano, que busca convertirse en partido político, fue uno de los principales patrocinadores de la cena organizada por la American Society en honor al embajador de EE. UU., Ronald Johnson. La renuncia de Miguel Ángel Patiño, exdirector ejecutivo de la Organización Electoral del INE, ha sido cuestionada por su falta de lógica, ya que fue para aceptar otro puesto menor. La Fiscalía General de la República sigue investigando a exfuncionarios de Chiapas y Tabasco por su presunta relación con organizaciones criminales, y se espera que en próximas semanas se judicialicen las carpetas de investigación. [Milenio Diario](#)

Circuito Interior señala: La armonización del marco legal capitalino con la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial podría tardar al menos seis meses, según expertos y funcionarios. Se agradecen iniciativas para ayudar a los repatriados de Estados Unidos, aunque se necesitarían estrategias legales más amplias. Además, la creciente inseguridad en Ecatepec, evidenciada por el retiro de proveedores de tiendas de abarrotes, refleja la falta de control gubernamental. [Reforma](#)

El Caballito indica: El Gobierno de CDMX se prepara para evitar violencia en una nueva marcha contra la gentrificación en Tlalpan, tras incidentes en una protesta anterior. Por otro lado, la Secretaría del Medio Ambiente planea declarar 12 árboles como Patrimonio Natural, respondiendo a solicitudes vecinales en Benito Juárez. Mientras tanto, en Tlalnepantla, el edil Raciél Pérez Cruz continúa investigando a 215 exfuncionarios por presunta corrupción, buscando sanciones y recuperación de recursos. [El Universal](#)

Capital Político publica: Para evitar que el partido se les acabe de ir de las manos, la dirigencia nacional de Morena adelantará su Congreso Nacional -máximo órgano de gobierno-, a fin de definir si aplican la prohibición para reelegirse en cargos públicos desde 2027 o hasta 2030, como marca la ley. Eso generó una revuelta al interior de Morena, donde incluso algunos dirigentes buscan cómo brincar las reglas internas para evadir la prohibición, toda vez que, por ley, no se les puede aplicar antes de 2030. Se tenía pensado convocarlo hasta enero, cuando se empieza

a perfilar el año preelectoral, pero, ante la presión de sus tribus y la debilidad de su dirigencia, optaron por realizarlo, a más tardar, en la primera semana de agosto. [Excélsior](#)

AGENDA

Novena Sesión Extraordinaria de la Junta Administrativa (JA). 11:00 hrs. Microsoft Teams

Séptima Sesión Ordinaria del Comité de Transparencia (CT). 12:00 hrs. Microsoft Teams